

Martes 14 de Octubre 2025

#### **CMIC NACIONAL**

### Consejo Coordinador Empresarial nombra a Laura Zaragoza empresaria del año

(2025-10-13, Claudia Sánchez, Net Noticias CHIH (sitio), )

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) dio a conocer los detalles del evento de aniversario del organismo, donde se anuncia a la persona seleccionada como empresaria o empresario del año. En esta edición 2025, el reconocimiento recaerá en Laura Zaragoza, quien recibirá la presea "De Altos Vuelos". El evento con el que el CCE celebra su 21 aniversario se llevará a cabo el 13 de noviembre, según informó el coordinador en turno del consejo, integrado por organismos como la Asociación de Maquiladoras Index Juárez, la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Desarrollo Económico del Norte (Denac), la Asociación de Agentes Aduanales (AAA) y la Asociación de Hoteles y Moteles de Juárez.

#### **DELEGACIONES CMIC**

### Esperanza en la construcción, 'inicia el fin de la contracción económica'

(2025-10-14, Redacción, Global Media SLP (sitio), )

Aunque en los últimos meses la industria de la construcción había estado enfrentando una etapa de contracción, en el último reporte del Indicador Mensual de la Actividad Industrial por Entidad Federativa (IMAIEF) emitido por el INEGI, se dio a conocer que en el caso de la construcción se estaba teniendo mejoría frente a meses anteriores, señaló Leopoldo Stevens Pérez presidente de **CMIC**, en entrevista para Imagen Informativa.

### Carretera 57, una prioridad para San Luis Potosí: CMIC SLP

(2025-10-13, Redacción, Emsa Valles SLP (sitio), )

El Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Delegación San Luis Potosí, Leopoldo Stevens Pérez, ha hecho un llamado al gobierno federal para que priorice la carretera 57 y otros proyectos de infraestructura de gran calado para el estado. Stevens Pérez destacó que la carretera 57, es una de las más importantes para la entidad, ya que registra un tráfico diario de 190 mil vehículos en el tramo que va desde La Pila hasta la Zona Industrial. Sin embargo, la situación se vuelve crítica en las horas pico, cuando circulan 17 mil vehículos y se pierden alrededor de 30 minutos adicionales en el trayecto.

#### La Sierra Norte de Puebla nos necesita

(2025-10-13, Alfonso González, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Puebla, durante la celebración de su 50 aniversario, reconoció al ducho empresario Julián Ventosa Tanús, y a Grupo JV, con el galardón "Empresario Constructor del Año". El premio al mejor desarrollador poblano se da por su trayectoria y aportación al sector de la construcción en el estado. Julián Ventosa recibió el galardón de manos de Gustavo Vargas Constantini, **Presidente de la CMIC**, quien anunció que el organismo ya está apoyando a los afectados por las lluvias en la Sierra de Puebla, por lo que ya se envió maquinaria, materiales y personal técnico para atender a los que más lo necesitan.



## Casa de Protección para mujeres y niños víctimas de violencia será entregada entre enero y marzo de 2026

(2025-10-13, Daniela Padilla, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )

La presidenta del DIF Municipal, Karina Olivas Maldonado, informó que la Casa de Protección para mujeres y niños víctimas de violencia podría ser entregada entre enero y marzo de 2026, tras registrar un avance cercano al 50% en su primera etapa de construcción. Olivas destacó que este proyecto avanza de manera gradual y tiene como objetivo principal brindar resguardo y atención integral a personas en situación de riesgo, especialmente mujeres, niñas y niños víctimas de violencia. Olivas Maldonado resaltó que la obra se desarrolla con el apoyo de la Fundación del Empresariado Chihuahuense (FECHAC) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, así como con la colaboración de distintas dependencias municipales y organismos civiles comprometidos con la defensa de los derechos humanos.

### El DIF Municipal avanza 50% en la primera etapa de sus obras: Karina Olivas

(2025-10-13, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), )

La presidenta del DIF Municipal, Karina Olivas, informó que los trabajos de la primera etapa de infraestructura social impulsados por la institución registran un avance del 50%, y destacó la coordinación con distintos organismos y sectores para mantener el ritmo de ejecución. Subrayó que los proyectos se desarrollan de manera coordinada con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) y otras instancias municipales y estatales, con el propósito de garantizar eficiencia y transparencia en cada obra.

### Agua, MediChihuahua, carreteras son prioridades del 2026: Santiago

(2025-10-13, Redacción, Puente Libre CHIH (sitio), )

"El 2026 será un año de consolidación de grandes proyectos", describió el secretario De la Peña Grajeda sobre el Paquete Económico del Estado para el próximo año. "La Gobernadora ha anunciado el arranque de dos o tres proyectos muy relevantes en materia de infraestructura vial para la ciudad de Chihuahua". Viene "inversión cifra récord en todo lo que es infraestructura hidráulica: drenaje y agua potable". El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio César Mercado, informó que hay en estudio 27 soluciones viales para la movilidad de la ciudad, adicional a los tres puentes que construye el Gobierno Municipal (Gaza Reliz-Juventud, puentes Los Nogales sobre Las Industrias y puente carretera Aldama sobre Fuerza Aérea).

### Cae 70% la inversión pública en construcción en Guanajuato

(2025-10-14, Agencias, Global Media SLP (sitio), )

El sector de la construcción en Guanajuato atraviesa una crisis por la drástica caída en la inversión pública, que actualmente opera con apenas el 30% del presupuesto destinado en 2024. Esta contracción ha generado un impacto directo en la operatividad de las empresas constructoras, muchas de las cuales dependen casi exclusivamente del gasto público, y ha reducido los niveles de empleo y obra en todo el estado. De acuerdo con Raúl Silva, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Guanajuato, este escenario obedece tanto a factores estructurales como cíclicos, entre ellos el cambio simultáneo de gobiernos en todos los niveles y modificaciones recientes en las reglas de operación del gasto público.





#### CONSTRUCCIÓN

# Reconoce oposición trato cordial de gobierno de Brugada, pero pide más avances en seguridad e infraestructura

(2025-10-13, Francisco Mendoza, La Hoguera (Sitio), )

La oposición capitalina en el Congreso de Ciudad de México (CDMX) reconoció que el gobierno de Clara Brugada Molina ha sido amable y mostrado apertura a ellos. Sin embargo, instó a que haya más avances en diversas materias, especialmente en materia de seguridad, recursos para inversión pública e infraestructura urbana. (...) Por otra parte, consideró que no es viable ocultar la desigualdad estructural de la capital, donde cada alcaldía tiene acceso diferente a infraestructura, vivienda, seguridad o conectividad. En específico dijo que hay millones de personas sin drenaje, agua suficiente, transporte. Ante eso, expuso que el reto es dejar atrás décadas de descuido. Por eso, invitó a dejar de administrar remedios y construir soluciones basadas en el origen de los problemas, pugnando por el regreso del Fondo de Capitalidad y el Fondo Metropolitano.

# A un año de gobierno: ¿qué tanto se ha transformado la ciudad en seguridad, vivienda, infraestructura y planificación?: PAN

(2025-10-13, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )

Durante la presentación del 1er. Informe de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, ante el Congreso de la Ciudad de México, el Coordinador del Grupo Parlamentario de Acción Nacional, Andrés Atayde Rubiolo, afirmó que, a un año de gestión, la capital no ha logrado transformarse en los temas que más preocupan a las y los ciudadanos: seguridad, vivienda, infraestructura y planeación.

### Solo existe un proyecto transformador y la CDMX tiene esa visión: Brugada

(2025-10-13, Rodrigo Cerezo, 24-Horas.mx (Sitio), )

En la Ciudad de México hay un solo proyecto de transformación y no existe ninguna división con la Presidencia de la República; a un año de asumir la responsabilidad, Clara Brugada rindió el Primer Informe de Labores en el cual aseguró que la capital tiene finanzas sólidas, infraestructura y bienestar social, así como un combate frontal a la inseguridad. Crearon la Secretaría de Vivienda y realizaron 30 mil acciones ya entregaron tres mil casas y nueve mil se encuentran en construcción, dijo.

### PAN abandona informe de Clara Brugada por alusiones al "cártel inmobiliario"

(2025-10-13, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), )

El Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso de la Ciudad de México abandonó la sesión solemne del Primer Informe de Gobierno de Clara Brugada, al considerar que se incurrió en faltas de respeto y uso político del acto republicano. La salida se produjo luego de que la jefa de Gobierno mencionara al "cártel inmobiliario" durante su discurso, lo que los legisladores interpretaron como una alusión a exfuncionarios panistas. El episodio evidenció la ruptura entre el oficialismo y la oposición en el Congreso capitalino, en un contexto de tensión por los señalamientos de corrupción y los rezagos en materia de seguridad, vivienda e infraestructura.

### Clara Brugada: la fuerza de la transformación en la Ciudad de México

(2025-10-13, Redacción, El Soberano MX (sitio), )

# CÓMORO Mexicono de la

Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

"Con el pueblo todo, sin el pueblo nada." Bajo este principio, la Jefa de Gobierno Clara Brugada Molina presentó su Primer Informe de Gobierno, un ejercicio de rendición de cuentas que sintetiza una visión clara: construir la ciudad de la paz, la esperanza y la transformación. La Ciudad de México es hoy la entidad con mayor captación de ingresos propios del país, con un incremento del 26% en la recaudación local y una reducción del endeudamiento de 1.8%, lo que permitió una inversión pública histórica de 44 mil millones de pesos en infraestructura, movilidad, vivienda y seguridad.

### Cinco materiales ecológicos para una construcción sostenible

(2025-10-14, Redacción, Ambientum (Sitio), )

La edificación sostenible se erige como una prioridad ineludible ante el significativo impacto ambiental de la industria de la construcción a nivel global. En este contexto, los materiales ecológicos asumen un papel crucial como la columna vertebral de un nuevo modelo de desarrollo. Su utilización no solo permite una reducción palpable en las emisiones de carbono, sino que también impulsa la eficiencia energética de las estructuras y minimiza la generación de residuos.

#### **RELEVANTES NACIONALES**

### Balean a abogado de caso Cruz Azul

(2025-10-14, Viridiana Martínez, Reforma, . 1)

David Cohen Sacal, abogado de Víctor Garcés y Guillermo "Billy" Álvarez Cuevas, ex directivos de la cooperativa Cruz Azul, fue baleado ayer por la tarde al salir de los juzgados del Poder Judicial en la Colonia Doctores, Alcaldía Cuauhtémoc de la CDMX. El litigante recibió dos balazos, uno en la cabeza que le atravesó el cerebro y otro en el fémur, disparados con un arma calibre 9 mm. por un joven de 18 años, identificado como Héctor, quien vestía sudadera azul, pantalón oscuro, zapatos cafés.

### Rumbo a un futuro de paz

(2025-10-14, Fernanda Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Pese al éxito que representó la primera fase del plan de paz en Gaza con la liberación de los rehenes, el desarme de Hamás, la reconstrucción de la Franja y las advertencias de Irán seguirán siendo un reto para la comunidad internacional. Israel liberó a mil 968 palestinos, mientras que Hamás entregó 20 rehenes israelíes con vida como parte de la primera fase del plan de paz.

### Gaza: paz con alfileres y reconstrucción en curso

(2025-10-14, EFE, Milenio Diario, . 1, 16 17)

Israel y Hamás avanzaron en un paso clave del frágil acuerdo de alto el fuego en Gaza al liberar rehenes prisioneros, lo que aumentó las esperanzas de que el pacto mediado por Estados Unidos lleve a un fin permanente de la guerra de dos años que devastó el territorio palestino. Pero cuestiones más espinosas, como si Hamás se desarmará y quién gobernará Gaza, así como la cuestión del Estado palestino, siguen sin resolverse, destacando la debilidad de una negociación que por ahora solo pausa el conflicto más mortífero en la historia de Israel y los palestinos.

### En dos sexenios secaron gasto para prevenir inundaciones

(2025-10-14, Everardo Martínez, El Universal, . 1, 23)



El gasto destinado a labores de prevención de inundaciones en el país se desplomó en los últimos dos sexenios, de acuerdo con datos incluidosen el Primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, el presupuesto para ese propósito se ubicó en 25 mil 94 millones de pesos, una caída de 44% en comparación con los 45 mil 62 millones de pesos erogados en el periodo presidencial de Enrique Peña Nieto.

### Corrupción en aduanas tienta a 68% de agentes

(2025-10-14, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)

La Secretaría de Hacienda, el SAT y la ANAM revelaron que el 68% de los agentes aduanales opera en niveles de riesgo de corrupción. Ante esta problemática, representantes de las dependencias solicitaron al Senado aprobar la reforma a la Ley Aduanera, que incluye la trazabilidad de combustibles, lo que permitirá dar seguimiento a cada litro de gasolina importada, desde su arribo a aduanas hasta su venta final.

### Tras las Iluvias, estiman daños a 100 mil viviendas en 5 estados

(2025-10-14, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 30)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo garantizó que no se escatimarán recursos para apoyar a los damnificados por las precipitaciones pluviales que causaron estragos en decenas de comunidades de Veracruz, Puebla, Hidalgo, Querétaro y San Luis Potosí. Este año, refirió la mandataria federal, ayer en su conferencia matutina -en la que participaron vía remota los gobernadores de las entidades afectadas, militantes de Morena, PAN y el Partido Verde-, se tiene una partida de 19 mil millones de pesos para la atención de este tipo de desastres, de los cuales hasta ahora se han ejercido cerca de 3 mil millones para atender las afectaciones por el huracán Érick en Guerrero y Oaxaca.

#### Firman acuerdo de paz para Gaza

(2025-10-14, AFP, El Heraldo de México, . 1, 38)

El presidente de EU, Donald Trump, proclamó ayer la "paz en Medio Oriente", tras firmar junto a los dirigentes Egipto, Qatar y Turquía una declaración para garantizar el acuerdo entre Israel y Hamás que pone fin a la guerra en Gaza. Trump comenzó el día con una visita a Israel, donde elogió al primer ministro, Benjamin Netanyahu, en un discurso ante el Parlamento antes de volar a Egipto para la cumbre sobre Gaza que calificó como un "tremendo día para Medio Oriente".

### México ya es el mayor proveedor de autos eléctricos e híbridos en EU

(2025-10-14, Lilia González, El Economista, . 1, 33)

México desplazó a Japón, Corea del Sur y Alemania y en el 2024 se convirtió en el principal proveedor de vehículos eléctricos a Estados Unidos, al enviar 145,000 unidades, destacó el tercer Informe de Movilidad de México de EvolvX, realizado por Latam Mobility. México no solo duplicó su producción de vehículos eléctricos (VE) en 2024, alcanzando 220,000 unidades, sino que también se convirtió en el mayor proveedor de Estados Unidos, con 145,000 unidades, afirmó Rebeca González, cofundadora de Latam Mobility.

### Está prófugo... vende gasolina en México

(2025-10-14, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4)

José René Tijerina Mendoza, un empresario con una orden de aprehensión vigente por contrabando de combustible, sigue operando gasolineras en el norte de México. Tijerina Mendoza



obtuvo al menos seis permisos de la CRE para comercializar gasolina y diésel, los cuales continúan vigentes. Las estaciones funcionan bajo marcas como Truxton, Oxxo Gas y Kpetrom, a pesar de las investigaciones que lo vinculan con la empresa Mefra Fletes, señalada por introducir hidrocarburos de manera ilegal y disfrazarlos como aceites o aditivos para evadir impuestos.

### Ratifican apuesta a récord en ingresos tributarios

(2025-10-14, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados se apresta a ratificar la apuesta por la obtención de un récord en ingresos tributarios en la votación de este martes de los dictámenes de Ley de Ingresos de 2026, del Código Fiscal, Ley del IEPS y la Ley Federal de Derechos. La Ley de Ingresos de 2026 prevé una captación de recursos totales de 10 billones 193 mil 683 millones de pesos, de los cuales 5 billones 838 mil 541 millones de pesos provendrán de impuestos.

### Alcalde electo compró huachicol a Barredora

(2025-10-14, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

La empresa Trabal S de RL de CV, cuyo socio era Manuel Alonso Cerezo, alcalde electo de Morena en Córdoba, Veracruz, fue señalada de comprar hasta 40 mil litros semanales de combustible robado a La Barredora, de acuerdo con una investigación del Ejército a través del Centro Regional de Fusión de Inteligencia (Cerfi).

### Reconoce Marina saber de red de marinos huachicoleros desde 2019; sigue activa

(2025-10-14, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 1, 3)

La Fiscalía General de la República (FGR) y un juzgado federal en Almoloya de Juárez advirtieron que una red criminal integrada por funcionarios y elementos activos de la Secretaría de Marina podría continuar operando a favor del huachicol fiscal, tener acceso a recursos económicos, armas, rutas marítimas y tecnología que les permite mantenerse ocultos, obstaculizar la justicia y seguir obteniendo beneficios ilícitos.

#### Avanza ley para que Marina vigile puertos y aeropuertos

(2025-10-14, Enrique Gómez, Antonio López, El Universal, . 6)

Integrantes de la Comisión de Marina de la Cámara de Diputados aprobaron por mayoría la iniciativa presidenta Claudia Sheinbaum para expedir una nueva Ley Orgánica de la Armada de México. La reforma incorpora la participación de la Armada en la elaboración de las políticas de defensa e implementación de la política nacional de defensa marítima, redefine la organización de las fuerzas navales en regiones, zonas y sectores navales; crea la Subsecretaría de Asuntos Marítimos, establece la Jefatura de Operaciones Navales en sustitución del Estado Mayor de la Armada de México, reestructura los niveles de mando y promueve la igualdad sustantiva. establece también el apoyo a la seguridad y protección aeroportuarias, las Unidades Navales de Protección Aeroportuaria, "las cuales coadyuvarán con las autoridades aeroportuarias de los tres órdenes de gobierno, de acuerdo con los ordenamientos jurídicos aplicables".

#### Pese a red huachicol, culpan a aduanales

(2025-10-14, Mayólo López, Reforma, . 2)

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

Para atajar casos de huachicoleo fiscal, el Gobierno federal prepara una aplicación orientada conocer el rumbo O "trazabilidad" del combustible que arribe a los puertos mexicanos, informó a senadores el titular de la ANAM, Rafael Marín Mollinedo. En la confección del instrumento de rastreo, expuso, participan la Marina, la Defensa Nacional, la Secretaría de Energía, la Procuraduría Federal del Consumidor y el Sistema de Administración Tributaria (SAT).

#### **Astillero**

(2025-10-14, Julio Hernández López, La Jornada, . 10)

DOS ALTOS FUNCIONARIOS del sistema nacional aduanero, ni más ni menos que el director, Rafael Marín Mollinedo, y el director general de investigación aduanal, Tonatiuh Márquez, dieron a conocer ayer datos, detalles y anécdotas que muestran algunos trazos del gran mural de corrupción relacionado con esas actividades. En el centro de acopio de la Marina, en el sur de la capital, una mujer entrega víveres para los damnificados por lluvias en varios estados.

### Exigen permisionarios del AICM remoción de Moisés Magallanes

(2025-10-14, Redacción, Diario de México, . 7)

Decenas de permisionarios y operadores de taxis autorizados del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) protestaron dentro de las instalaciones del aeródromo, para exigir a la Dirección General, la destitución inmediata de Moisés Alfonso Magallanes, subdirector de Terminal de Supervisión de Transportación Terrestre. Por todo lo anterior, los permisionarios y operadores de las empresas que se movilizaron el pasado septiembre, afirmaron que esto es una muestra más del desorden administrativo que tiene la Secretaría de Marina (Semar) dentro de la terminal aérea capitalina.

#### CÁMARAS EMPRESARIALES

# Coparmex destaca interés de Alemania en invertir en México, pero reitera necesidad de certeza jurídica

(2025-10-13, Lilia González, El Economista (sitio), )

Alemania tiene en la mira a México y el resto de Latinoamérica para aumentar sus inversiones, pero la atracción de capitales dependerá de la capacidad de garantizar certeza jurídica, seguridad, energía asequible y un Estado de derecho sólido, afirmó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Al realizar reuniones por el país europeo, el presidente de la Coparmex, Juan José Sierra, dijo que busca reforzar la imagen de México como un país confiable, innovador y competitivo.

Yahoo Noticias MX (sitio), JLA Noticias CDMX (Sitio),

### Coparmex propone modificaciones a la Ley Aduanera para no perjudicar empresas

(2025-10-13, Edwin Guevara Barrios, Onexpo.com (Sitio), )

La Coparmex planteó que la reforma aduanera debe centrarse en combatir a quienes defraudan, sin imponer cargas excesivas a quienes cumplen con sus obligaciones, especialmente a las MiPyMEs, que generan más del 70% del empleo formal en el país. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) expresó su respaldo al objetivo de fortalecer la legalidad y modernizar el sistema aduanero del país.

Industry&Energy Magazine (Sitio),



### Admite CCE que inversiones están en stand by

(2025-10-13, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), )

Las inversiones no se han caído, pero se encuentran en "stand by" y lo que puede acelerarlas es la palanca de la infraestructura del Plan México, advirtió Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). "Ante lo que está pasando, la inversión no se ha caído, está en 'stand by', pero se acciona la palanca de infraestructura, y ya lo hizo, en el Plan México. La parte de los trenes ayuda muchísimo, se agilizan los 37 sectores de la industria e igual de servicio y de comercio", advirtió Cervantes en entrevista. El líder empresarial dijo que el consumo en el País ha caído y por ello la campaña "Hecho en México" se realiza con intensidad. "Tenemos que aprovechar lo que está pasando para crecer en el consumo nacional. Hemos crecido en todos los sentidos, pero el consumo nacional no ha crecido. Es una de las preocupaciones.

### Exportación ha permitido el crecimiento del PIB: CEESP

(2025-10-13, Aida Ramírez Marín, Ovaciones (sitio), )

El sector privado aseveró que el avance anual que reportó el Producto Interno Bruto (PIB) en el primer semestre de este año provino, principalmente, del efecto positivo de las exportaciones, que ha sido el principal motor del crecimiento económico, al menos en los últimos cuatro trimestres, y no de la inversión interna. Lo anterior, toda vez que el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) externó que su mayor preocupación se centra en la evolución de la inversión privada, que tras ocho semestres consecutivos al alza, muestra su primera caída anual. El CEESP explicó que el componente de la demanda agregada que genera mayor preocupación, en un contexto en el que las expectativas de crecimiento se han venido ajustando a la baja, es la evolución de la inversión privada, que después de ocho semestres consecutivos con variaciones positivas, muestra su primer resultado negativo al caer a una tasa anual de 4.4% en el primer semestre de este año, "aparentemente debido a la incertidumbre generada en buena parte por la aprobación y eventual puesta en marcha de la reforma judicial, que aviva el nerviosismo por la falta de reglas claras y congruencia, aunadas a la debilidad del estado de derecho".

# El Buen Fin busca impulsar el consumo interno y la recuperación económica a través de descuentos en comercios físicos y en línea.El Buen Fin 2025: Impulso al consumo y la economía nacional

(2025-10-13, Redacción, Voz de la Empresas (Sitio), )

El Buen Fin busca estimular el consumo interno y apoyar la recuperación económica a través de descuentos en comercios físicos y en línea. Esta estrategia ha demostrado ser efectiva, beneficiando tanto a consumidores como a empresas del país. En 2024, la derrama económica registrada durante El Buen Fin fue 15.5% superior a la de 2023, alcanzando un total de 151,000 millones de pesos. Según autoridades, la ANTAD y la Concanaco Servytur, estos resultados son una muestra clara de la reactivación económica en México, beneficiando indirectamente a más de 230 mil empresas y 120 mil empleos.

### Debilidad de ingresos y recorte del gasto comprometen metas económicas: CEESP

(2025-10-13, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), )

La fragilidad de las fuentes de ingresos del país y el ajuste en el gasto público amenazan los objetivos económicos del Gobierno Federal, al menos en el mediano plazo, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su análisis semanal, el organismo del



Consejo Coordinador Empresarial (CCE) señaló que, de no corregirse las debilidades estructurales, el presupuesto público podría enfrentar complicaciones.

### México presenta candidatura para Congreso Internacional de Turismo Deportivo

(2025-10-13, Miriam Paredes, Dinero en Imagen (Sitio), )

México presentó ante la ONU Turismo su candidatura para albergar el Congreso Internacional de Turismo Deportivo, un evento que congregará a especialistas y ministros del sector de todo el mundo. El proceso de postulación fue realizado de manera conjunta por la Secretaría de Turismo federal (Sectur) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de México (Concanaco-Servytur). "Es un congreso que es muy importante porque vienen de todo el mundo los grandes especialistas, se reúnen los secretarios de turismo a nivel federal y los principales miembros del segmento", dijo en entrevista con Excélsior, Octavio de la Torre, presidente de Concanaco-Servytur.

### "En el desabasto en medicamentos no hay enemigo a vencer" Patrick Devlyn

(2025-10-13, Redacción, La Salud MX (sitio), )

En un entorno donde el desabasto de medicamentos sigue siendo un desafío estructural para el sistema de salud mexicano, Patrick Devlyn, Presidente de la Comisión de Salud del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), ofrece una perspectiva clara y propositiva sobre la colaboración entre el sector público y privado para resolver esta crisis. En entrevista exclusiva con LaSalud.mx, Devlyn analiza los impactos de los cambios en las políticas de adquisición de medicamentos, los retos heredados por la administración de la Dra. Claudia Sheinbaum y las soluciones prácticas que la industria farmacéutica propone para garantizar un abasto estable y eficiente. Con un enfoque en la planeación, la transparencia y el compromiso conjunto, el líder empresarial subraya que "nadie es el enemigo a vencer, sino que ambos sectores son parte de la solución" para mejorar la atención a los pacientes en México.

### <u>Planeación urbana e infraestructura, gran pendiente de la CDMX: Pedro Gilberto Fuentes</u> Hinojosa

(2025-10-14, Redacción, Ultra Futbolistas CDMX (Sitio), )

Pedro Gilberto Fuentes Hinojosa, desarrollador del lujoso fraccionamiento Fuentes de las Lomas, explica que una metrópoli como la Ciudad de México, donde viven más de 9 millones de personas, y que junto con su zona conurbada alberga a más de 22 millones, la buena infraestructura y una planeación urbana inteligente no son aspiraciones idealistas, sino condiciones indispensables para que la ciudad funcione. Según datos de la AMIA y la Coparmex, los daños a vehículos por malas condiciones de las calles en la CDMX generan pérdidas por más de 2 mil millones de pesos al año.

# <u>Culmina con éxito el Torneo de Golf 2025 de Canacintra Tijuana; apoyará al Museo El Trompo</u>

(2025-10-14, Redacción, Infobaja BC (sitio), )

Con la participación de 144 jugadores, la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) Tijuana concluyó su tradicional "Torneo de Golf 2025" en el Club Campestre de Tijuana, cuyos fondos serán destinados al Museo Interactivo El Trompo para fortalecer programas de educación científica infantil. El presidente de Canacintra Tijuana, Alejandro

# Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

Jaramillo Osuna, informó que el evento alcanzó su cupo máximo de jugadores y contó con la colaboración de diversos patrocinadores que se sumaron a la causa social.

### Alertan por alza en costos de operación

(2025-10-14, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1 2)

La aplicación de la reforma a la Ley Aduanera incrementará los gastos de agentes aduanales, aumentará los tiempos de despacho y puede entorpecer la operación logística, advierten especialistas. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra, pidió al legislativo que la reforma concentre su fuerza en quienes defraudan, no en quienes cumplen. "La autoridad debe contar con herramientas firmes para combatir la ilegalidad, pero sin generar cargas excesivas que terminen afectando al sector productivo, especialmente a las pequeñas empresas, que representan más del 70% del empleo formal del país", pronunció.

### Certeza jurídica, clave para elevar inversión alemana

(2025-10-14, Lilia González, El Economista, . 36)

Alemania tiene en la mira a México y el resto de Latinoamérica para aumentar sus inversiones, pero la atracción de capitales dependerá de la capacidad de garantizar certeza jurídica, seguridad, energía asequible y un Estado de Derechos sólido, afirmó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Al realizar reuniones por el país europeo, el presidente de la Coparmex, Juan José Sierra dijo que busca reforzar la imagen de México como un país confiable, innovador y competitivo.

## Nombres, Nombres y... Nombres // Pese a consumo se defiende perfumería y cosmética, a fin de año 20% de la venta, buena expectativa y pega "superpeso"

(2025-10-14, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 15)

Con todos y los aumentos al salario mínimo y la ayuda asistencialista, el consumo no marcha bien. En el primer semestre cayó 0.5% en una tendencia que comenzó desde el año pasado al calor electoral. Esta otra variable expresa la incertidumbre que se vive en el primer año de Claudia Sheinbaum por EU y las políticas internas para concentrar el poder en el Estado. Como reflejo de la situación, la vivienda no camina. Desde que llegó AMLO se mantiene un desempeño mediocre por la falta de estímulos, el alza de las casas, el nivel de las tasas y el poder de compra. Fuentes ligadas a CANADEVI de Carlos Ramírez estiman una edificación de sólo 220,000 unidades este 2025, peor de lo que se preveía.

# Las fiestas populares y promociones que el Partido de la Costa prepara para el próximo fin de semana largo

(2025-10-14, Redacción, Infobae América (Sitio), )

El Partido de La Costa buscará posicionarse como destino para el turismo bonaerense con una serie de festividades populares y promociones dirigidas a quienes buscan alternativas para el próximo fin de semana largo. Tras el feriado del 12 de octubre, el distrito inició una campaña de difusión para convocar a familias y viajeros, realzando la diversidad de propuestas culturales, deportivas y gastronómicas que caracterizan a la región. El anuncio, acompañado por acuerdos con cámaras empresariales, llega en un momento de ajuste para el sector, marcado por una disminución de afluencia respecto al año anterior, pero con la expectativa de sostener el atractivo gracias a acciones de promoción permanente y a una renovada agenda de eventos.



### **Expone historia nacional**

(2025-10-14, A. Cruz, El Heraldo de México, . 52)

La pasión late en el Bosque de Chapultepec con la inauguración de Y fue en México, exposición de Cynthia Saide que, con una colección cargada de emoción, historia y trazo sensible, transforma al futbol en una narrativa de identidad. Esta galería combina arte y deporte para encender la ilusión rumbo al Mundial 2026. "Esta serie honra la memoria de lo que vivieron nuestros abuelos en el 70, nuestros padres en el 86 y lo que nos espera a nosotros en el 2026. México es y siempre será el escenario que los grandes héroes eligieron para contar su historia. Un sólo sueño, millones de latidos", dijo la artista en conferencia con la prensa. El proyecto es organizado por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), a través de su Comité de Cultura y la iniciativa "Dilo Bueno de México", con el respaldo de la Fundación Simsa, la SEDEMA y el Bosque de Chapultepec.

### <u>Planeación urbana e infraestructura, gran pendiente de la CDMX: Pedro Gilberto Fuentes</u> <u>Hinojosa</u>

(2025-10-14, Blog Invitado, En Directo (Sitio), )

El empresario Pedro Fuentes Hinojosa hace algunas reflexiones sobre la Ciudad de México, una de las urbes más grandes y pobladas del mundo. Fuentes Hinojosa analiza el gran desafío que enfrenta la ciudad en el sentido de mantener una infraestructura funcional y planear su crecimiento sin colapsar bajo su propio peso. Según datos de la AMIA y la Coparmex, los daños a vehículos por malas condiciones de las calles en la CDMX generan pérdidas por más de 2 mil millones de pesos al año.

# <u>Planeación urbana e infraestructura, gran pendiente de la CDMX: Pedro Gilberto Fuentes Hinojosa</u>

(2025-10-14, Redacción, FIFINews (sitio), )

El empresario Pedro Fuentes Hinojosa hace algunas reflexiones sobre la Ciudad de México, una de las urbes más grandes y pobladas del mundo. Fuentes Hinojosa analiza el gran desafío que enfrenta la ciudad en el sentido de mantener una infraestructura funcional y planear su crecimiento sin colapsar bajo su propio peso. El empresario del sector inmobiliario subraya algunos problemas como son las calles deterioradas, avenidas congestionadas y desarrollos urbanos desordenados como algunos de los síntomas de un problema que afecta la calidad de vida de millones de capitalinos. Según datos de la AMIA y la Coparmex, los daños a vehículos por malas condiciones de las calles en la CDMX generan pérdidas por más de 2 mil millones de pesos al año.

### Van contra datos privados y plataformas digitales

(2025-10-14, Darío Celis, El Heraldo de México (sitio), )

EL SEGUNDO PISO de la 4T vuelve a la carga esta semana en sus intenciones de tener acceso y control directo de las plataformas digitales que operan en México. En esta ocasión, a través de la aprobación en el Congreso de modificaciones al Código Fiscal de la Federación, que otorgaría a la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT) la facultad de obtener, sin restricciones, información privada de los usuarios. En específico, como parte de la aprobación del Paquete Económico 2026 que presentó el secretario de Hacienda, Édgar Amador, se discutirá la inclusión en el citado ordenamiento federal del Artículo 30-B.



#### Desaparecen 34 mil empresas

(2025-10-14, Redacción, La Jornada Estado de México (sitio), )

El vicepresidente de Desarrollo de Pymes en la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Javier Zepeda Orozco, indicó que en las empresas aumentó en más de 50 % el costo por trabajador formal en los últimos años. Expuso que las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) son responsables de 68 % del empleo y representan 99.9 % de las unidades económicas de México.

### <u>Planeación urbana e infraestructura, gran pendiente de la CDMX: Pedro Gilberto Fuentes</u> Hinojosa

(2025-10-14, Redacción, Hombres del Poder CDMX (sitio), )

El empresario Pedro Fuentes Hinojosa hace algunas reflexiones sobre la Ciudad de México, una de las urbes más grandes y pobladas del mundo. Fuentes Hinojosa analiza el gran desafío que enfrenta la ciudad en el sentido de mantener una infraestructura funcional y planear su crecimiento sin colapsar bajo su propio peso. El empresario del sector inmobiliario subraya algunos problemas como son las calles deterioradas, avenidas congestionadas y desarrollos urbanos desordenados como algunos de los síntomas de un problema que afecta la calidad de vida de millones de capitalinos. Según datos de la AMIA y la Coparmex, los daños a vehículos por malas condiciones de las calles en la CDMX generan pérdidas por más de 2 mil millones de pesos al año.

# <u>Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, destacó el avance de las consultas previas a la revisión del TMEC en México.</u>

(2025-10-14, Carlos Hurtado, Canal 2 Las Estrellas, )

Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, se pronunció sobre el progreso de las consultas previas a la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC) en el país. Cervantes subrayó que, gracias a este acuerdo, América del Norte contribuye con más del 30% del Producto Interno Bruto (PIB) mundial. El líder empresarial enfatizó la importancia de la participación activa de los estados en este proceso, considerando al TMEC como uno de los instrumentos comerciales más significativos, si no el más relevante, que posee México.

### <u>Planeación urbana e infraestructura, gran pendiente de la CDMX: Pedro Gilberto Fuentes</u> Hinojosa

(2025-10-14, Redacción, Diario Lo Comento CDMX (sitio), )

El empresario Pedro Fuentes Hinojosa hace algunas reflexiones sobre la Ciudad de México, una de las urbes más grandes y pobladas del mundo. Fuentes Hinojosa analiza el gran desafío que enfrenta la ciudad en el sentido de mantener una infraestructura funcional y planear su crecimiento sin colapsar bajo su propio peso. Según datos de la AMIA y la Coparmex, los daños a vehículos por malas condiciones de las calles en la CDMX generan pérdidas por más de 2 mil millones de pesos al año.

#### Avanza consulta

(2025-10-14, Francisco Domínguez, El Heraldo de México, . 26)

# Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, aceptó que las inversiones "están en pausa", por lo que el gobierno "activó la palanca de infraestructura". Cervantes destacó que esto ocurre mientras las consultas en el país, por el Tratado entre México Estados Unidos y Canadá (T-MEC) avanzan sin quejas y advirtió: "aquí todos debemos jalar parejos". El presidente del CCE aceptó que "ante el aumento de la inflación, la inversión ha estado en stand-by, no se ha caído, pero se acciona la palanca de infraestructura", reveló.

### <u>Planeación urbana e infraestructura, gran pendiente de la CDMX: Pedro Gilberto Fuentes</u> Hinojosa

(2025-10-14, Redacción, El Bajío Noticias GTO (sitio),

Pedro Gilberto Fuentes Hinojosa, desarrollador del lujoso fraccionamiento Fuentes de las Lomas, explica que una metrópoli como la Ciudad de México, donde viven más de 9 millones de personas, y que junto con su zona conurbada alberga a más de 22 millones, la buena infraestructura y una planeación urbana inteligente no son aspiraciones idealistas, sino condiciones indispensables para que la ciudad funcione. Según datos de la AMIA y la Coparmex, los daños a vehículos por malas condiciones de las calles en la CDMX generan pérdidas por más de 2 mil millones de pesos al año.

#### **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

### Coordenadas // ¿Bono o pasivo demográfico?: el dilema

(2025-10-14, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Se ha denominado "bono demográfico" a un periodo de nuestra historia en el que tendremos la mayor proporción de población en edad productiva. Sin embargo, para aprovecharlo, se requiere que esa proporción de la población que está en edad productiva tenga un trabajo que le genere un ingreso razonable y estable. Si no fuera así, y estuviera en la informalidad, con ingresos bajos y una actividad escasamente productiva, estaríamos desperdiciando una oportunidad que no se va a repetir en la historia del país.

### La Gran Depresión // Guardadito del Bienestar, la oportunidad del Fonden

(2025-10-14, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

La administración de Claudia Sheinbaum tiene la oportunidad de restablecer un Fondo de Desastres Naturales (Fonden), un faltante heredado de las decisiones radicales y mal informadas de López Obrador. México es un territorio de riesgos naturales: sismos, huracanes, inundaciones o sequías son eventos catastróficos que no se resuelven con una gira presidencial prometiendo a diestra y siniestra que habrá apoyos a través de los Servidores de la Nación.

### Cuenta Corriente // Presión por más agrosubsidio

(2025-10-14, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Aunque la capacidad de movilización de los pequeños productores de maíz y trigo organizados es alta, la sola amenaza de exigir al gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum para que el sector agro se salga del T-MEC en la próxima revisión muestra la presión política a la que está sometido Julio Berdegué, titular de la Sader.

### Activo Empresarial // Innovación, Nobel y México; Vizcarra y Salud Digna

(2025-10-14, José Yuste, Excélsior, . 1 2)



El Premio Nobel de Economía se otorga a Joel Mokyr, Philippe Aghion y Peter Howitt, tres economistas centrados en la innovación como punto clave para el crecimiento sostenido. Y como diría el clásico, nos cae como anillo al dedo en una economía mexicana que no ha encontrado la manera de crecer en los últimos años.

#### En Privado //Les valió madre

(2025-10-14, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Ahora que el oficialismo repite, como una excluyente de responsabilidad ante la tragedia huasteca que hasta anoche había dejado 64 muertos, 65 desaparecidos y una estela de destrucción, que no tenían avisos, voy a documentar que eso es falso. Desde el pasado lunes 6 de octubre, el coordinador del Sistema Meteorológico Nacional, de Conagua, que depende de Semarnat, Fabián Vázquez Romaña, dio en Grupo Fórmula la primera alerta: un sistema en el Caribe llegaría al Golfo de México con riesgo de impactar en Veracruz.

### Día con Día // "Sin comentarios": con Maduro

(2025-10-14, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La postura "sin comentarios" de la presidenta Sheinbaum ante el Premio Nobel de la Paz a María Corina Machado aclara bastante las cosas sobre la parte política del mundo donde quiere estar elgobierno de México. "Sin comentarios" no es una posición de indiferencia. Es una toma de partido por la dictadura venezolana, en contra de su oposición democrática.

#### Estrictamente Personal // El audio de la soberbia

(2025-10-14, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

El audio de la soberbia ntre las ocho horas de audios que tiene el gobierno del senador Adán Augusto López Hernández, hay uno donde no se habla de aspectos que mencionan presuntas actividades criminales, sino que toca asuntos meramente políticos. En ese audio, López Hernández habla con la senadora Andrea Chávez sobre su "primo", como se refiere al expresidente Andrés Manuel López Obrador, y sobre la presidenta Claudia Sheinbaum, de quien hablan de manera peyorativa, insultante incluso, haciendo alusión a su físico. Es una banalidad total, pero muestra una falta de respeto a la jefa del Estado mexicano, indigna de legisladores.

#### Duda Razonable //El agua y la política no se llevan

(2025-10-14, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

En su extraordinario libro recién publicado por la editorial Cal y Arena, La ciudad sumergida, episodios extraordinarios del agua en la Ciudad de México; el doctor Manuel Perló, uno de los más destacados investigadores del tema del agua en el país, retrata varios momentos en la larga historia de esta ciudad en relación con el agua. Después de todo, somos una ciudad que nació en una laguna por la decisión de los mexicas de fundar Tenochtitlán sobre un islote a la mitad de esa laguna.

### Juegos de Poder // Más sobre la estupidez de la guerra contra las drogas

(2025-10-14, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

Siempre he considerado una estupidez la "guerra contra las drogas". Es imposible ganarla. Ni el mejor ejército O armada del mundo puede erradicar este problema. Mientras haya oferta, habrá demanda. Prohibirlas y combatirlas con la policía ha resultado en un esfuerzo inútil. Meter a los



militares ya es demencial. No se logra contener la oferta, pero SÍ incrementa la violencia. La solución pasa por abatir la demanda por medio de programas de educación y salud públicas.

### Historias de NegoCEOs // Rocío Nahle: crónica de un desastre

(2025-10-14, Mario Maldonado, El Universal, . 5)

Rocío Nahle enfrenta sus horas más críticas desde que asumió la gubernatura de Veracruz. Las inundaciones que devastaron Poza Rica, Papantla y Tihuatlán dejaron a miles de damnificados y una imagen lapidaria: ciudadanos gritando y reclamando en la cara de la presidenta Claudia Sheinbaum la ausencia de apoyo y la ineptitud del gobierno estatal. Nahle inició su mandato con el pie izquierdo y, 10 meses después, ya atraviesa una crisis de la que quizá no pueda recuperarse.

#### Jaque Mate // Cuidar la investidura

(2025-10-14, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

No sé si ayude que un Presidente se presente en un lugar que ha sufrido un desastre natural, pero sí sé que exige valentía. No debe haber sido fácil para la presidenta Sheinbaum recorrer este 12 de octubre algunas de las comunidades de Puebla, Veracruz e Hidalgo severamente afectadas por las lluvias. En estas circunstancias los reclamos surgen de manera automática, se entiende.

### Análisis Superior // Quedó expuesto

(2025-10-14, David Páramo, Excélsior, . 3)

La designación de Víctor Rodríguez como director de Pemex está totalmente fuera de los estándares que buscó la presidenta Claudia Sheinbaum al integrar el sector energético. Tanto Luz Elena González como Emilia Calleja han hecho un trabajo de excelencia.

### Bitácora del Director // La factura de no invertir en infraestructura

(2025-10-14, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La tragedia que sacude a Veracruz, Puebla, Hidalgo, Querétaro San Luis Potosí -con un saldo de 64 muertes confirmadas, al momento de escribir estas líneas no es un simple suceso natural. Es la manifestación violenta y predecible de años de abandono de la infraestructura esencial del país. El colapso que presenciamos no se limita a caminos carreteras en mal estado, sino que se extiende a los sistemas críticos que se encuentran bajo la superficie: drenajes, alcantarillados y canalizaciones que han rebasado su vida útil.

### Ricos y Poderosos // Impuesto a refrescos, amarga medicina

(2025-10-14, Marco Antonio Mares, El Economista, . 34)

En México, se está registrando una notable confrontación entre las empresas refresqueras y numerosos representantes de la ciencia. La manzana de la discordia es el impuesto a las bebidas azucaradas de 3.08 pesos por litro, incluido en el paquete económico para 2026. Los institutos nacionales, universidades, sociedades, organizaciones, academias y colegios profesionales de salud no solo respaldan el aumento propuesto por el gobierno, piden a los legisladores que lo aumenten en al menos un 20% su precio final.

### La Quinta Transformación // Van contra datos privados y plataformas digitales

(2025-10-14, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 22)



El gobierno mexicano busca modificar el Código Fiscal para obtener acceso directo a la información privada de los usuarios en las plataformas digitales. La intención ha generado críticas por la posibilidad de que se convierta en espionaje y un atentado contra la libertad de expresión. La discusión sobre la modificación comienza justo cuando Estados Unidos revisa el T-MEC, ya que iniciativas como esta son consideradas barreras no arancelarias para las empresas de Estados Unidos.

#### TREN MAYA

## <u>Tren Maya lanza cortometraje sobre todo el trabajo que hace posible 'el comienzo de un viaje'</u>

(2025-10-13, Redacción, La Razón On line (Sitio), )

El Tren Maya lanzó un cortometraje sobre todas las actividades que se realizan para el funcionamiento diario del transporte público. El material llevó por nombre "El Comienzo de un Viaje". En el video, publicado en redes sociales, mostró el trabajo diario del personal que realizan los recorridos de inspección de las vías, con jornadas que van de las 4 a las 6 horas de revisión constante.

### Corrupción enraizada desde AMLO

(2025-10-13, Julio Mardones, Agencia de Prensa Online (sitio),

A lo largo de su administración, Andrés Manuel López Obrador manejó una retórica en contra de la corrupción enraizada en el gobierno por administraciones anteriores y se comprometió a eliminarla en su gestión. El signo del sexenio de López Obrador y las cerezas del pastel por la desorbitada corrupción fueron sus proyectos insignes, el Tren Maya y la refinería Dos Bocas. Estas terminaron con sobrecostos, inauguración de obras incompletas, que solo registran pérdidas hasta la actualidad.

### Denuncia Rubén Moreira que en Morena alista ola de aumentos para 2026

(2025-10-13, Redacción, Reporte Índigo (sitio), )

El Gobierno federal prepara una nueva ola de aumentos que afectarán directamente a los bolsillos de las y los mexicanos, con incrementos en impuestos a refrescos, cigarros, videojuegos y en los derechos de entrada a museos y zonas arqueológicas, denunció el coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira. Explicó que estos recintos están agrupados en tres categorías a las que se sumará una cuarta relacionada con el Tren Maya.

Hoja de Ruta (Sitio),

# <u>Claudia Sheinbaum aseguró que no se escatimarán recursos para atender a los</u> damnificados por las Iluvias.

(2025-10-13, Chumel Torres, 103.3 Radio Fórmula, )

En la conferencia matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció la asignación de 19 mil millones de pesos para atender las emergencias ocasionadas por las intensas lluvias en varios estados. Sheinbaum subrayó la importancia de no escatimar recursos para apoyar a los damnificados, en respuesta a las críticas sobre la desaparición del Fondo Nacional de Desastres (FONDEN) durante el sexenio anterior. Recordó que en 2020, se destinaron 64 mil 541 millones de pesos de fideicomisos extintos, incluyendo el FONDEN, para otros proyectos, como el Tren



Maya. La presidenta enfatizó la necesidad de contar con un fondo efectivo para enfrentar desastres naturales, destacando que el país no es "miserable" en términos de recursos. La situación actual, marcada por las recientes lluvias y sus consecuencias, ha generado un llamado a la acción y a la solidaridad, tanto del gobierno como de la ciudadanía.

# María Marván, presidenta del Consejo Rector de Transparencia Mexicana, comentó sobre de acuerdo a su visión a la necesidad de retornar al Fonden.

(2025-10-13, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula, )

La doctora María Marván, experta en derecho, opina sobre la desaparición del FONDEN, un fideicomiso creado en 1996 para responder a desastres naturales. Critica la decisión del gobierno de López Obrador de eliminarlo, argumentando que el dinero ahorrado fue desviado a otros fines, como el financiamiento del Tren Maya, en lugar de ser utilizado para ayudar a las víctimas de desastres. Marván cuestiona la falta de transparencia en la gestión de los recursos y en el censo de damnificados, y expresa preocupación por cómo se financiarán las ayudas necesarias, sugiriendo que se debe garantizar la transparencia en el uso de fondos públicos.

1500 Radio Fórmula,

### Esencia de Mujer // Pobreza franciscana de AMLO sólo fue una patraña

(2025-10-14, Yazmín Alessandrini, 24 Horas, . 11)

Por cierto, ¿alguien recuerda al buen Nico (Nicolás Mollinedo Bastar), quien fuera el chofer del Tsuru de Obrador y que gracias a su eficiencia fue promovido a jefe de logística del tabasqueño? Pues también le ha ido de rechupete, pues él, su esposa y sus hijos son propietarios de 64 hectáreas en frente de una de las estaciones principales del Tren Maya: la de Tulum, la cual se construyó al lado de un parque turístico propiedad de, ¿quién creen? Sí, de la familia Mollinedo Portilla, Así dejen de quejarse. Elque pobre es porque quiere.

#### AIFA

### El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México se remodela para el Mundial 2026.

(2025-10-13, Raquel López-Portillo Maltos, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México se prepara para recibir a millones de visitantes para el mundial de fútbol 2026. Las dos terminales del aeropuerto capitalino en sus áreas nacional e internacional se encuentran en remodelación. Iniciamos en abril de este año, vamos a terminar las obras más importantes en marzo, abril del año que viene, obras que deben de estar ya terminadas para recibir al mundial del 2026. Estamos hablando de 5 millones de pasajeros repartidos en los aeropuertos que están considerados para el mundial que es el AIFA y nosotros. Además de la ampliación y modernización de salas de esperanza, locales comerciales, zonas, equipajes y aduanas.

Canal 150 El Financiero Bloomberg,

# Proyecto de Presupuesto de Egresos 2026 destina casi 23 mil millones de pesos a proyectos de movilidad en el Estado de México.

(2025-10-13, Felipe González, Monitoreo Especial 1, )

En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2026, actualmente en análisis, se contempla una asignación de casi 23 mil millones de pesos para proyectos prioritarios de movilidad en el Estado de México. La inversión más significativa corresponde al tren México-



Querétaro, que atravesará el Estado de México con un presupuesto de 10 mil 500 millones de pesos. Esta obra conectará la Ciudad de México con el Bajío a lo largo de 226 kilómetros, incluyendo cuatro estaciones y dos paraderos, beneficiando a habitantes de 22 municipios, entre ellos Huehuetoca, Zumpanguitlán y Pantla. Asimismo, se destinarán 7 mil 408 millones de pesos para completar el tramo del tren México-Toluca hasta Observatorio. Por otro lado, el tren AIFA, que conectará el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con Pachuca, contará con una inversión de 3 mil 100 millones de pesos, mejorando la conectividad entre el Estado de México, Hidalgo y la zona metropolitana.

### El presupuesto 2026 podría redefinir el poder financiero de los estados, según expertos.

(2025-10-13, Felipe González, Monitoreo Especial 1, )

El proyecto de presupuesto para 2026, el primero bajo un nuevo Congreso de la Unión, busca redefinir el poder financiero de los estados, especialmente en el Estado de México. Se propone superar los 281 mil millones de pesos del presupuesto 2025, enfocándose en inversión hídrica y municipal. El presupuesto de Egresos de la Federación 2026, presentado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, destina recursos para infraestructura hídrica, desarrollo rural, educación y movilidad en el Estado de México. Incluye un aumento en proyectos carreteros y la expansión ferroviaria del tren AIFA Pachuca. Se prevé un incremento en subsidios a organismos descentralizados, beneficiando a universidades y centros de salud. El sector hídrico recibirá 238 millones de pesos para la administración de agua, con un aumento en subsidios hidroagrícolas. Marco Antonio Dávila destaca la importancia de garantizar la eficiencia y transparencia en la aplicación de estos recursos.

### El AIFA buscaría convertirse en un hub

(2025-10-14, Aldo Munguía, El Financiero, . 18)

El Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA) tiene un reto: ser un aeropuerto que no solo opere vuelos punto a punto, como ahora lo hace, sino un hub, es decir, un centro de conexiones internacionales en el que los viajeros lo usen para llegar a otros destinos fuera de México. Según el Plan Institucional del aeropuerto, el reto es convertirse en un centro de conexiones internacionales, una ambición similar a la que se tenía planeada con la edificación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (AICM), el proyecto cancelado en Texcoco por el expresidente AMLO.

### Los famosos tenis ON

(2025-10-14, René Lankenau, Milenio (sitio), )

Caminando en el aeropuerto, no deja de llamarme la atención la cantidad de personas que veo con sus tenis ON. La señora que está enfrente de mí, haciendo fila en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), trae puestos unos ON de color verde. Dudo que ella sea la persona que Olivier Bernhard visualizó como cliente cuando decidió crear su marca. ¿Habrá pensado que esa iniciativa suya terminaría convirtiéndose en un verdadero competidor para las marcas más importantes del mundo? Emprender es para ilusos... pero a veces a veces sí funciona.

#### Ecos y Resonancias // Los famosos tenis ON

(2025-10-14, René Lankenau, Milenio Diario, . 1, 22)

Caminando en el aeropuerto, no deja de llamarme la atención la cantidad de personas que veo con sus tenis ON. Lo más increíble es que se trata de una marca de tenis que nació apenas hace

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

15 años. La señora que está enfrente de mí, haciendo fila en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), trae puestos unos ON de color verde. Dudo que ella sea la persona que Olivier Bernhard visualizó como cliente cuando decidió crear su marca. ¿Habrá pensado que esa iniciativa suya terminaría convirtiéndose en un verdadero competidor para las marcas más importantes del mundo? Emprender es para ilusos... pero a veces sí funciona.

#### **REFINERÍA DOS BOCAS**

### Quedó expuesto

(2025-10-14, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio), )

Rocío Nahle, gobernadora de Veracruz, sigue demostrando que se mantiene en una realidad diferente a la de prácticamente todo el mundo. Dijo que el río Cazones sólo había tenido un pequeño desborde, cuando en realidad fue una tragedia muy grave que, en su cara más dolorosa, lleva más de 67 muertos y desaparecidos. En la administración pasada prometió que haría más rápidamente y con menor costo la refinería de Dos Bocas que, dicho sea de paso, en estos momentos trabaja a una tercera parte de su capacidad y el costo ya ronda los 20 mil millones de dólares, aunque Nahle había prometido que lo haría en 9 mil millones de dólares. También dijo públicamente y en privado a Andrés Manuel López Obrador que, luego de una reunión de la OPEP que se retrasó 24 horas por el capricho de la entonces secretaria de Energía, que los jeques árabes le habían aplaudido.

### Detienen en Tabasco a un adolescente conocido como "niño sicario".

(2025-10-13, Primitivo Olvera, Canal 121 Telefórmula, )

En Tabasco, un adolescente de 14 años, apodado "niño sicario", fue detenido durante un operativo policial. El joven, vinculado a una organización delictiva dedicada al secuestro, extorsión y tráfico de drogas, fue capturado mientras intentaba incendiar un inmueble. Se le atribuye actividad delictiva en la capital tabasqueña y en el municipio de Paraíso, cerca de la refinería de Dos Bocas. Al momento de su arresto, intentó disparar una subametralladora UCI calibre 9 mm, pero el arma se trabó, facilitando su captura. Durante el operativo, se le incautaron dosis de marihuana y metanfetamina, mensajes amenazantes hacia grupos delictivos y un teléfono con videos de secuestros previos. El adolescente es considerado un operador de una célula criminal en Tabasco.

103.3 Radio Fórmula,970 Radio Fórmula AM,

### Rocío Nahle: crónica de un desastre

(2025-10-14, Mario Maldonado, El Universal (sitio), )

Rocío Nahle enfrenta sus horas más críticas desde que asumió la gubernatura de Veracruz. Las inundaciones que devastaron Poza Rica, Papantla y Tihuatlán dejaron a miles de damnificados y una imagen lapidaria: ciudadanos gritando y reclamando en la cara de la presidenta Claudia Sheinbaum la ausencia de apoyo y la ineptitud del gobierno estatal. Nahle inició su mandato con el pie izquierdo y, 10 meses después, ya atraviesa una crisis de la que quizá no pueda recuperarse. Pero el caos actual no es casualidad. Desde su paso por la Secretaría de Energía, Nahle arrastra acusaciones de corrupción y opacidad. La refinería de Dos Bocas su proyecto insignia en el gobierno de López Obrador se convirtió en un monumento al sobrecosto: más de 22 mil millones de dólares gastados y una planta que opera por debajo del 40% de su capacidad. A ello se suman señalamientos por enriquecimiento inexplicable, propiedades en zonas de lujo,



favoritismo en contratos y una red de operadores que hoy la acompañan en su gabinete veracruzano. La historia que acompaña a Nahle desde hace varios años es de discrecionalidad, improvisación y un estilo autoritario. Una de sus primeras decisiones al llegar a la gubernatura fue cancelar todo tipo de relaciones con medios. La morenista detesta a los periodistas.

### Análisis Superior // Quedó expuesto

(2025-10-14, David Páramo, Excélsior, . 3)

Rocío Nahle, gobernadora de Veracruz, sigue demostrando que mantiene una realidad diferente a la de prácticamente todo el mundo. Dijo que el río Cazones solo había tenido un pequeño desborde, cuando en realidad fue una tragedia muy grave que, en su cara más dolorosa, lleva más de 67 muertos y desaparecidos. En la administración pasada prometió que haría más rápidamente y con menor costo la refinería de Dos Bocas, que, dicho sea de paso, en estos momentos trabaja a una tercera parte de su capacidad y cuyo costo ya ronda los 20 mil millones de dólares, aunque Nahle había prometido que lo haría en 9 mil millones de dólares.

#### SICT

### Diseño de casetas en carreteras es obsoleto y urge su modernización: SICT

(2025-10-13, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) señaló que el diseño que se tiene de las casetas para cobro de peaje en las carreteras ya es obsoleto, toda vez que se tiene un "sin número de problemas" en ellas. En conferencia del Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM), el director general de autotransporte federal en la SICT, Luis Ruiz Hernández, puntualizó que las casetas en el país se encuentran saturadas, por lo urgió a modificar su estructura y meterle nueva tecnología.

### <u>Autotransporte federal genera más de 2 millones de empleos directos e indirectos: SICT</u> (2025-10-13, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )

La subsecretaria de Comunicaciones y Transportes, Tania Carro Toledo, afirmó que el autotransporte federal, de carga y pasaje, es uno de los principales motores de la economía del país al generar más de 2 millones de empleos directos e indirectos. Destacó la importancia de la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF), ya que, a través de ella, dijo, se impulsan y generan acciones enfocadas a fortalecer la seguridad y el control para las y los operadores, en beneficio de la ciudadanía. En su oportunidad, el director general de Autotransporte Federal, Luis Ruiz Hernández, anunció que en breve y, en coordinación con la Secretaría de Energía (SENER) y la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (ASEA), se realizarán las primeras inspecciones a las unidades que transportan Gas Licuado de Petróleo (LP). Al participar en la conferencia "Diálogo con Ingenieros", organizada por el Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM), Ruiz Hernández explicó las acciones que lleva a cabo la SICT para garantizar la seguridad industrial y operativa.

### Lluvias: emergencia nacional

(2025-10-13, La Jornada, La Jornada (sitio), )

Las lluvias atípicas registradas la semana pasada en varias zonas del territorio nacional han dejado un saldo de cerca de medio centenar de personas fallecidas y una población aún no cuantificada en situación de extrema vulnerabilidad, con pérdidas patrimoniales parciales o



totales, sin cobijo ni comida. En un principio, la situación se vio agravada por más de un centenar de cortes en la red carretera federal a raíz de derrumbes, deslaves, caídas de árboles y crecidas de ríos, y aunque la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ya resolvió la gran mayoría de ellos, es inevitable suponer que los impactos de las precipitaciones fueron similares o peores en vías estatales, caminos vecinales y en las vialidades urbanas y rurales de diversas localidades.

### SICT e IP impulsan 10 paradores de servicios en caminos

(2025-10-13, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) alista la construcción de 10 paradores de servicios para autotransportistas en la red carretera federal, y modernizar 13 que ya operan, en colaboración con el sector privado, con una inversión conjunta de hasta 100 millones de pesos. Entre los interesados en participar en el nuevo negocio están OXXO Gas, Grupo Simsa, el consorcio que opera el Libramiento de Hermosillo, la Cámara Nacional del Autotransporte de Pasaje y Turismo y la Federación Méxicoamericana de Transportistas. Se prevé que las obras inicien en diciembre y duren de 18 a 24 meses.

### SICT e IP impulsan 10 paradores de servicios en caminos

(2025-10-14, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 34)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) alista la construcción de 10 paradores de servicios para autotransportistas en la red carretera federal, y modernizar 13 que ya operan, en colaboración con el sector privado, con una inversión conjunta de hasta 100 millones de pesos. Se prevé que las obras inicien en diciembre y duren de 18 a 24 meses.

# <u>Para multar sí; Gobierno federal instalará 10 arcos dinámicos para tener a raya al autotransporte</u>

(2025-10-14, Redacción, Transporte GTO (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció la instalación de 10 arcos dinámicos en corredores estratégicos del país, con el objetivo de monitorear en tiempo real el flujo del autotransporte de carga. Esta nueva infraestructura tecnológica permitirá detectar unidades con sobrepeso, exceso de velocidad o sin permisos vigentes, sin necesidad de detenerlas físicamente. La medida se enmarca dentro del nuevo esquema de modernización y trazabilidad del transporte federal, que también incluye el uso de códigos QR visibles en las unidades, sistemas GPS obligatorios y registro de cada embarque en el SIRACP (Sistema de Registro, Administración y Control a Permisionarias).

### SICT Streamlines 14 Procedures to Boost Transport Efficiency

(2025-10-14, Redacción, México Business News MX (sitio), )

The Ministry of Infrastructure, Communications, and Transport (SICT) published the Agreement Establishing Simplification Actions for Procedures, a regulatory initiative that seeks to streamline 14 administrative procedures related to federal road transport. "This agreement is aligned with the objective of promoting more efficient and transparent administrative management that benefits transport operators and strengthens the competitiveness of the sector," says the SICT in its draft publication. The measure, published on Oct. 2, is part of the federal government's broader effort to modernize and digitize public administration. It aims to reduce bureaucratic burden, expedite



processing times, and increase transparency in interactions between transport operators and the SICT.

#### PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

## Sheinbaum defiende eliminación del Fonden y promete recursos suficientes para afectados por Iluvias

(2025-10-13, María Fernanda Sosa Santiago, El Economista (sitio), )

La presidenta Claudia Sheinbaum defendió este lunes la eliminación del antiguo Fideicomiso Fondo de Desastres Naturales (Fonden), al señalar que durante sexenios pasados operaba con protocolos excesivamente burocráticos que propiciaron actos de corrupción y desvíos de recursos para beneficiar a allegados. El Fondo de Desastres Naturales (Fonden) fue creado en 1996 y comenzó a operar en 1999 como un mecanismo para financiar la reconstrucción de infraestructura dañada por desastres naturales y apoyar a la población afectada. El Fonden recibía recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación; a partir de 2011 obtuvo asignaciones anuales cercanas a 800 millones de dólares, según cifras oficiales.

### ¿Qué es el Fonden y por qué desapareció?

(2025-10-13, Luis Enrique Orduna Ramirez, 24-Horas.mx (Sitio), )

En días recientes los estados de Veracruz, Puebla, Hidalgo, Querétaro y San Luis Potosí se vieron afectados por las intensas lluvias dejando a varias personas damnificadas, incomunicadas y con la incertidumbre si habrá apoyos por parte del Gobierno federal ante la situación. Al corte, la coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, informó que en los cinco estados del país más afectados por las lluvias registradas entre el 6 y 9 de octubre, se reportan 64 personas que han perdido la vida y 65 desaparecidos.

Uno TV Noticias (Sitio),

#### PRI y Morena chocan en Cámara de Diputados por Fonden

(2025-10-13, Yalina Ruiz, 24-Horas.mx (Sitio), )

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, señaló como una "actitud de politiquería" lo que solicitó el PRI al restituir el Fonden en el Presupuesto de Egresos de la Federación. "Es una actitud politiquera, el fideicomiso tenía gran corrupción. Tenía asignaciones prefiguradas y hubo fugas de dinero impresionantes. El presidente sin Fonden ayudó en el huracán pasado en Guerrero y en varios estados del país, con recursos frescos", dijo Ricardo Monreal.

# La falta de planeación y mantenimiento en infraestructura básica, causas de la crisis de agua en México: José Luis Luege Tamargo.

(2025-10-13, Gabriela Calzada, Canal 52 Mx, )

José Luis Luege Tamargo, presidente de Ciudad Posible AC y ex director de la Comisión Nacional del Agua, ha señalado la falta de planeación y mantenimiento en la infraestructura básica como las principales causas de la crisis hídrica en México. Luege Tamargo aboga por la implementación de un trabajo preventivo en la estructura hidráulica y la reinstauración del Fondo Nacional de Prevención de Desastres (FONDEN), eliminado en el sexenio anterior. El especialista destaca la necesidad de inversión en infraestructura y una planificación urbana a largo plazo, calificando la situación actual como un "verdadero desastre" a nivel nacional. Expresa su preocupación por la

# Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

falta de recursos en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) del 2025, presentado ante la Cámara de Diputados, lo que pone en riesgo la seguridad de las poblaciones en términos de infraestructura de desagüe, captación de agua y sistemas de bombeo.

### Cae 9 por ciento mercado hipotecario en primer semestre

(2025-10-14, Redacción, La Jornada, . 25)

El mercado de vivienda en México atraviesa una contracción significativa, marcada por la caída del crédito hipotecario y el debilitamiento del poder adquisitivo de los hogares, de acuerdo con el documento Situación Inmobiliaria de BBVA. La banca comercial registró una reducción de 5.9 por ciento en número de hipotecas para adquisición y 9.2 por ciento en monto, mientras los organismos públicos-Infonavit y Fovissste- también reportaron descensos en la originación. BBVA explicó que la apreciación de la vivienda, que se mantiene por encima de 8 por ciento anual, ha superado ampliamente el crecimiento de los ingresos, lo que agravó la falta de asequibilidad. A pesar del retroceso actual, las perspectivas para 2026 apuntan a una recuperación gradual, sustentada en tres factores: el aumento proyectado de 8.6 por ciento en el presupuesto de obra pública contemplado en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, la reactivación del crédito a la construcción tras haber tocado piso en 2025, y el repunte de la edificación residencial, que podría fortalecerse con la ejecución de la nueva política de vivienda, aseguró la institución financiera.

#### REFORMA ENERGÉTICA

## <u>Financiamiento verde para empresarias mexicanas: Nafin y GIZ lanzan 'Eco Crédito Solar'</u> (2025-10-13, Fernanda Colunga, Milenio (sitio), )

A fin de impulsar la participación femenina en la transición energética, Nacional Financiera (Nafin), en colaboración con la Cooperación Técnica Alemana (GIZ), lanzó el programa Eco Crédito Solar, una iniciativa que facilita el acceso al financiamiento verde para empresarias y promueve su autonomía económica. La iniciativa promueve que las dueñas de pequeñas y medianas empresas (MiPyMEs) reinviertan en sus negocios de forma sustentable.

### Organizaciones de la sociedad civil respaldan la nueva Ley de Movilidad Sostenible (2025-10-14, Redacción, Ambientum (Sitio), )

Tras un intenso y ajustado debate en el Congreso de los Diputados, la Ley de Movilidad Sostenible recibió luz verde el pasado 8 de octubre, marcando un hito en la agenda verde española. Una coalición de quince entidades de la sociedad civil, entre las que figura Ecologistas en Acción, celebraron la aprobación de este proyecto, que consideran clave para mitigar el impacto del sector más contaminante de la economía nacional. La necesidad de esta legislación se subraya con datos contundentes. El sector del transporte es, de forma indiscutible, el principal responsable de las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) en España, contribuyendo con el 33,3% del total de emisiones de GEI en 2024, según cifras del Ministerio para la Transición Ecológica. Las organizaciones recordaron que la Ley de Movilidad Sostenible constituye un mandato emanado de la Ley 7/2021 de Cambio Climático y Transición Energética, que previamente había omitido establecer objetivos de descarbonización para este sector específico.

Senado impulsa vigilancia tecnológica y leyes verdes en el sector energético

(2025-10-13, Redacción, Industry&Energy Magazine (Sitio), )



Durante la reunión de trabajo "Los desafíos del cambio climático y las prioridades de la acción parlamentaria", la presidenta del Senado de la República, Laura Itzel Castillo Juárez, enfatizó la urgencia de implementar tecnologías para vigilar, monitorear y verificar toda la cadena de valor de la industria energética en México desde la extracción de hidrocarburos hasta su distribución con el objetivo de reducir emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI) y enfrentar el cambio climático. Castillo Juárez destacó el trabajo legislativo reciente del Senado, incluyendo la aprobación en febrero de un paquete de 11 leyes energéticas, entre las cuales sobresalen la Ley de Planeación y Transición Energética y la Ley de Biocombustibles. La primera promueve las energías limpias y la reducción de emisiones, mientras que la segunda impulsa el aprovechamiento de residuos orgánicos como fuente de biometano.

### Tamaulipas se perfila como el motor energético de México

(2025-10-13, Redacción, Teorema Ambiental (Sitio), )

A lo largo de este año 2025 la energía eólica ha aportado un total de 20 TWh al sistema energético mexicano, representando un 5.68 % de la generación eléctrica total y reduciendo en 8 millones de toneladas las emisiones de CO2. En términos de generación destacan las iniciativas de Tamaulipas para consolidarse como el principal motor del país para llevar a cabo la transición energética. Actualmente, el estado ocupa el segundo lugar en generación energética eólica, solo por detrás de Oaxaca, contando con 13 parques eólicos operativos y una capacidad instalada de 1,722 MW que generan aproximadamente 5,400 GWh al año.

### Resultados concretos y medibles ante el cambio climático

(2025-10-13, Redacción, Noticias NEO (Sitio), )

El cambio climático es una realidad que, además de estar impactando a los ecosistemas, extiende sus efectos a la economía, comunidades y empresas. Ante este panorama, las organizaciones ya no pueden limitarse a declaraciones, necesitan pasar de las promesas a los resultados; hacerlo requiere promover buenas prácticas, liderar con el ejemplo y demostrar que la sostenibilidad no es sólo un imperativo ético, sino una ventaja competitiva.

#### CFE y BCS anuncian construcción de centrales híbridas y una CCI en los Cabos

(2025-10-13, Edwin Guevara Barrios, Industry&Energy Magazine (Sitio), )

El gobernador de Baja California Sur, Víctor Manuel Castro Cosío, sostuvo una reunión de trabajo con el director general de Ingeniería y Proyectos de Infraestructura de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Juan Francisco Cuevas Villagómez, con el objetivo de evaluar el avance de los proyectos estratégicos para el aprovechamiento de energías limpias en la entidad. Durante el encuentro, se informó que dentro del plan de expansión de generación eléctrica de la Comisión para el estado, se contempla el desarrollo de nuevas centrales híbridas con una capacidad mínima de 280 megawatts, que combinarán tecnologías termosolar, fotovoltaica y eólica.

### SENER instala Consejo de Planeación Estratégica

(2025-10-13, Redacción, Energy 21 (Sitio), )

Luz Elena González, titular de la Secretaría de Energía (SENER), anunció la instalación del Consejo de Planeación Estratégica, un órgano permanente que coordinará y dará seguimiento a la planeación vinculante y mejora de acceso a la información estadística del sector energético. Entre sus funciones de monitoreo estará la eficiencia energética y la generación distribuida.



Además de que su instalación es resultado del Reglamento de Planeación y Transición Energética publicado con anterioridad.

#### **ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS**

### Clara Brugada rinde su Primer Informe de Gobierno ante el Congreso capitalino

(2025-10-13, Redacción, Poder y Crítica (sitio), )

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, presentó este sábado su Primer Informe de Gobierno ante el Congreso local, donde destacó los avances en materia de seguridad, movilidad, vivienda y desarrollo social, además de hacer un llamado a mantener un diálogo constante entre los poderes de la ciudad. Durante su mensaje, que se prolongó poco más de una hora, Brugada entregó cinco iniciativas de ley, entre ellas una para consolidar el Sistema Público de Cuidados y otras enfocadas en reforzar sanciones por despojo, lesiones agravadas por razones de género, amenazas y asociación delictuosa.